



## **ACTA 178 /2020**

**21-08-2020**

Sesión de Junta Directiva del Instituto de Prensa y Libertad de Expresión (IPLEX), realizada virtualmente el 21 de agosto 2020 con la asistencia de los siguientes miembros: Raúl Silesky Jiménez, Presidente; María de los Ángeles Gutiérrez Vargas, Vicepresidente; Yanancy Noguera, Tesorera; Rocío Alvarez Olasso, Vocal I, Alejandro Delgado Faith, Vocal II.

Ausente con justificación: Juan Pablo Estrada Gómez, Secretario.

### **Artículo I: Aprobación Acta**

Se aprueba el acta 177 de Junta Directiva.

### **Artículo II: Informes**

- Se informa del trabajo que ha realizado el Auxiliar Marco Barquero del Instituto:

*“Se desarrollaron tres infografías relacionadas con el acceso a información pública en el marco de la pandemia.*

- ✓ *Calidad de los datos abiertos sobre Covid-19 en Costa Rica: Se publicó el 29 de Julio del 2020. Se refiere a una evaluación sobre dichos datos en el marco de los criterios de la Alianza para el Gobierno Abierto*
- ✓ *Acceso a información pública relacionada a la pandemia: Se publicó el 13 de agosto del 2020. Se refiere a jurisprudencia relevante que se ha generado en el marco de la pandemia ante la solicitud de información pública relacionada a la atención de la crisis sanitaria.*
- ✓ *Acceso a la información pública No relacionada a la pandemia: Se publicó el 20 de agosto. Se refiere a jurisprudencia relevante que ha tenido como finalidad determinar que un estado de emergencia per sé, no se considera fundamento para lesionar dicha garantía.*

*Se presentó el 23 de Julio el Capítulo Costa Rica: Derecho al Acceso a la información pública y pandemia ante la Alianza Regional por la libre expresión e información que será incluido en la publicación de la Alianza Regional el próximo 20 de setiembre.*

*La Base de datos sobre contactos relevantes se acopló según las indicaciones de la señora Yanancy y ya abarca más de 200 contactos en diferentes categorías. La base de datos será actualizada de forma constante.*

*Se realizó el seguimiento a temas relacionados con medios informativos y realidad nacional donde se han categorizado 46 artículos desagregados según Titular, fecha, autor, un resumen de la noticia, la posición sobre el gobierno, la Referencia a la libertad de prensa/expresión/acceso a la información pública, se indica si menciona al IPLEX y finalmente está el link de cada noticia. Corresponde a dos hojas en Excel diferenciadas entre prensa y multimedia. Al ser un tema constante, será actualizada cada vez que sea necesario.*

*Se inició el 10 de agosto el proceso de acompañamiento con la pasante Naith Blanco para la formulación del proyecto “Desarrollo de transparencia activa para la atención de la violencia de género en el cantón de San Rafael de Heredia” Al poseer temas puntuales de formulación se destina la jornada de viernes para reuniones con ella de 8:30 a 12:00 mediodía para correcciones y observaciones.*

*Durante el mes de agosto se ha desarrollado una comunicación constante con el grupo Periodistas y Comunicadores Independientes de Nicaragua presidido por William Aragón (Becado por IPLEX en marzo 2020) para la construcción de un listado de personas periodistas que han sido amenazadas durante la cobertura de la pandemia en Nicaragua.*

*Asimismo, se terminó de coordinar la entrega del apartamento y una breve colaboración en aspectos de contabilidad.*

*Además de las actividades que serán asignadas para el mes de setiembre por JD en la presente reunión; las actividades planeadas son:*

*Continuar los viernes en el proceso de formulación del proyecto “Desarrollo de transparencia activa para la atención de la violencia de género en el cantón de San Rafael de Heredia” junto con la pasante Naith Blanco.*

*El proyecto presentado por el IPLEX ante la Fundación Nacional para la Democracia (NED) en Estados Unidos en junio, ya superó todas las etapas. El próximo 15 de setiembre es la deliberación técnica final para determinar si IPLEX recibe el financiamiento. El escenario es optimista porque no sé ha solicitado información complementaria, por lo que, en caso de ser aceptada, Setiembre será utilizado para construir la matriz de marco lógico que requiera el proyecto y demás aspectos administrativos.*

*Asimismo, se espera que salga la convocatoria para el fondo Programa Internacional para el desarrollo de medios a mediados de mes, por lo que se enmarcaría en las actividades planeadas para setiembre.*

*Se espera hacer otra serie de infografías para el mes de setiembre relacionadas a libertad de prensa en el marco de la pandemia aprovechando los insumos del seguimiento de medios realizado.”*

- Sobre la Alianza para una Asamblea Abierta el proceso de planificación no ha continuado.
- Se respondió la solicitud para actualizar la cuenta del fondo de inversión en el BAC.
- Se les remitió a los directivos el II Estudio Regional de la Alianza Regional por la Libre Expresión e Información “*Acceso a la Información en contexto de emergencia sanitaria*” para la selección de contenidos y elaborar los mensajes por redes sociales.
- Se conoce solicitud Nicaragua Actual y 100% Noticias con el fin de ver la posibilidad de contar con apoyo económico con los fondos de Open Society. Se acuerda explicarle los parámetros del financiamiento de Open Society con el fin de que replantee la propuesta.
- Se analiza la posibilidad de presentar un Amicus en el caso Moya Chacon contra Costa Rica. Se acuerda.
- Se conocen los estados financieros al tercer trimestre, para presentar a Tributación Directa.
- Para el pago anual de la membresía de la Alianza Regional se requiere hacer una gestión BAC TOKEN. Se debe solicitar en una sucursal y deben firmar el contrato de transferencias internacionales la Tesorera y el Presidente. Se acuerda que ambos coordinen dicha gestión.
- Se participó en las sesiones del 7 de agosto para elaborar el instrumento bianual de evaluación de los parlamentos latinoamericanos de la RLTL. Sin embargo, luego consideraron que quienes trabajábamos en la Asamblea Legislativa podíamos tener un “conflicto de intereses” y Eurosocial nos canceló la participación en ese proceso.
- Se conoce renuncia del Fiscal: Se recibe, se le agradecen sus aportes y apoyo. Se nombra como fiscal temporal hasta la próxima Asamblea General a la Vocal I.
- Se conoce que el 8 de setiembre es el Día Internacional del Periodista. La vocal I elaborará un diseño.
- Se acuerda que el Vocal II y la tesorera propongan orientaciones que permitan integrar parámetros legales y criterios de calidad periodística para contar criterios objetivos a la hora de analizar informaciones y hechos que podrían requerir que el IPLEX se pronuncie de acuerdo con sus fines de creación: libertad de expresión y prensa y acceso a la información pública.
- Se acuerda que cuando se requiera analizar un hecho que podría ameritar una gestión: comunicado/pronunciamiento, carta, etc, se convoque a reunión virtual de Junta Directiva.

Próxima sesión Junta Directiva viernes 25 de setiembre 2020 a las 05:00 p.m.

Raúl Silesky Jiménez  
**Presidente**

Rocío Álvarez Olaso  
**Vocal I**